
Mitgliederbrief 3/2020, Göttingen den 17.12.2020

Liebe Mitglieder des Förderkreises Forum Wissen,

das Jahr 2020 war geprägt vom Coronavirus. Wir alle mussten erleben, welche Einschränkungen des 
täglichen Lebens mit dieser Pandemie verbunden sind. Das Jahresende beschert uns steigende 
Infektionszahlen und die Ungewissheit, wie wir durch den Winter kommen.

Vor diesem Hintergrund wurden auch die Aktivitäten unseres Vereins stark eingeschränkt, 
Veranstaltungen waren praktisch nicht möglich.

Dennoch war das Jahr 2020 für das Forum Wissen kein verlorenes Jahr, ganz im Gegenteil! 

Zum Jahresende bekamen wir die Nachricht, dass der Haushaltsausschuss des Bundestages mehrere 
Millionen Euro für das Forum Wissen genehmigt hat. 9,9 Mio. Euro für das Thomas Oppermann 

Kultur-Forum, für das bereits im Jahr 2019 die Bundesregierung 4,25 Mio. Euro bereitgestellt hatte. 
Mit insgesamt 14,15 Mio. Euro ist dieses Projekt voll finanziert, was vor wenigen Monaten noch 
niemand für möglich gehalten hätte. Das Kultur-Forum im Nordflügel der ehemaligen Zoologie war 
universitätsintern umstritten, ein möglicher Verkauf war im Gespräch.

Gesichert ist jetzt auch der Betrieb des Forums Wissen. Für die ersten 5 Jahre stellt der Bund 7,15 
Mio. Euro zur Verfügung, 1,3 Mio. Euro gibt das Land dazu, die Universität übernimmt einen Teil der 
Personalkosten und die Gebäude-Betriebskosten.

Die Basisausstellung im Forum Wissen wird rund 5 Mio. Euro kosten, die Finanzierung ist gesichert. 

Niemand hätte zu Beginn des Jahres die Prognose gewagt, dass die Finanzierung des Forums 
Wissen und des Kultur-Forums zum Jahresende gesichert ist. Dass dies jetzt tatsächlich eingetreten 
ist, ist ein kleines Wunder. Das verdanken wir auch Thomas Oppermann, Fritz Güntzler und Gabriele 
Andretta, die sich gemeinsam für das Forum Wissen eingesetzt haben. Ein besonderer Dank gilt 
Thomas Oppermann, der von Anfang an ein überzeugter Förderer des Forums Wissen war und 
dessen plötzlicher Tod uns alle sehr betroffen gemacht hat.

Jetzt geht es darum, die Bauarbeiten im Gebäude der ehemaligen Zoologie bis zur geplanten 
Eröffnung im September 2021 erfolgreich abzuschließen.
Und dann hoffen wir, mit Ihnen allen zusammen die Eröffnung des Forums Wissen feiern zu können. 
Und zwar unter normalen Umständen, nach erfolgreicher Überwindung der Pandemie.



Mit diesen Zeilen wünschen wir Ihnen ein frohes Weihnachtsfest im Kreis Ihrer Familie und 
Freunde. Auch wenn Weihnachten in diesem Jahr unter besonderen Umständen stattfinden muss. 
Verbringen Sie ein paar besinnliche Stunden und vor Allem bleiben Sie gesund.

Mit weihnachtlichen Grüßen 

Ihr Vorstand

Wolfgang Meyer, Sigrid Lüttge, Andrea Ruhstrat, Petra Hillebrandt, Kai Dietrich


